

Les mots du directeur

L'équipe d'animation

Le séjour est encadré par une **équipe d'animation investie, attentive et à l'écoute**, dont l'objectif principal est d'accompagner les jeunes dans un cadre sécurisant, bienveillant et propice à l'épanouissement de chacun.

Je m'appelle Kevin, enseignant en lettres-histoire-géographie en lycée professionnel et **directeur de séjours depuis plus de dix ans**. Travailler avec les adolescents est au cœur de mon engagement : créer un climat de confiance, favoriser l'autonomie, accompagner chacun dans sa construction personnelle et collective sont les moteurs de mon action au quotidien. Je serai accompagné de Romain, Margaux et d'une dernière personne en cours de recrutement. Nous serons donc 4 animateurs pour 24 jeunes, ce qui offre des conditions très favorable.

L'ensemble de l'équipe partage ces valeurs et veille à proposer un accompagnement adapté, respectueux des rythmes et des besoins de chaque jeune, tout en garantissant un cadre structurant et sécurisant.

Un séjour avant tout... des vacances

Ce séjour de vacances est pensée avant tout comme un **temps de pause, de plaisir et de respiration**. Les jeunes viennent pour se reposer, s'amuser, découvrir et vivre des moments forts, loin des contraintes du quotidien.

Ici, rien n'est imposé sous le signe de l'obligation permanente : la participation aux activités repose avant tout sur l'envie, la curiosité et le plaisir afin que chaque jeune puisse vivre son séjour à son rythme, selon ses besoins et ses aspirations.

Toutefois, chacun est invité à **s'impliquer dans la vie du groupe**, car la vie collective repose sur la participation et l'engagement de tous.

Le rôle de l'équipe d'animation est d'accompagner les jeunes au quotidien et de **veiller à ce que chacun trouve sa place**, puisse s'exprimer, participer à sa manière et s'épanouir au sein du collectif.

Un cadre basé sur le respect et le vivre-ensemble

La vie collective nécessite un cadre clair, rassurant et partagé. Les règles de bon fonctionnement ne sont pas vécues comme des contraintes, mais comme des **repères indispensables au bien-être de tous**.

Elles sont essentiellement fondées sur :

- le **respect de soi**,
- le **respect des autres**,
- le **respect des lieux et du matériel**,
- et le **vivre-ensemble** au quotidien.

Chacun est invité à trouver sa place dans le groupe, à écouter, dialoguer et accepter les différences, dans un climat bienveillant et sécurisant. Le téléphone portable fait aujourd’hui partie du quotidien des jeunes et reste un **outil précieux pour immortaliser des instants de vie, des rencontres ou des paysages.**

Il n'est pas question d'en réguler strictement l'utilisation durant le séjour. Toutefois, les jeunes sont invités à faire preuve d'**autorégulation**, afin que le téléphone ne prenne pas le pas sur les échanges, les activités et les moments partagés, et que chacun puisse **profiter pleinement de l'expérience collective et du cadre du séjour.**

L'autogestion : apprendre par l'implication

L'organisation du séjour, notamment autour des **repas en autogestion**, repose sur l'implication active de chacun.

Préparer, organiser, nettoyer, s'entraider : ces temps de vie quotidienne sont de véritables moments éducatifs. Ils favorisent la **responsabilisation, l'entraide, l'autonomie**, et la compréhension de l'importance du collectif.

Chaque jeune participe à la mesure de ses capacités, accompagné par l'équipe d'animation.

S'ouvrir aux autres et à l'environnement

Ce séjour est également une invitation à **s'ouvrir aux autres**, à aller à la rencontre de nouvelles personnes, de nouvelles idées et de nouveaux modes de fonctionnement. Les jeunes sont encouragés à porter un regard curieux et respectueux sur ce qui les entoure : la nature, le lieu d'accueil, les activités proposées et les personnes rencontrées. Cette ouverture est au cœur du projet : apprendre à vivre ensemble, à coopérer et à grandir à travers l'expérience collective.

Parents : vivre le séjour à travers le blog

Afin de permettre aux familles de suivre le séjour, un **blog dédié au séjour** sera mis en place et alimenté quotidiennement par l'équipe d'animation.

Les parents y retrouveront **des photos, des nouvelles du groupe ainsi qu'un vlog quotidien**, retracant les temps forts de la journée et l'ambiance générale du séjour.

Ce blog constitue un **lien privilégié entre le séjour et les familles**. Il permet de rassurer les parents, de partager les expériences vécues par les jeunes et de maintenir une relation de confiance, tout en laissant aux enfants et adolescents la possibilité de vivre pleinement leur séjour, sans échanges directs permanents avec la maison.

Il s'agit ainsi d'un outil de communication simple, vivant et bienveillant, au service du suivi du séjour et du lien entre les parents et les adolescents.

L'argent de poche

L'argent de poche reste sous la **responsabilité des jeunes** et n'est pas récupéré par l'équipe d'animation, sauf si un jeune en fait explicitement la demande. Cette possibilité permet

d'accompagner ceux qui le souhaitent dans la gestion de leur budget, sans imposer de contrainte inutile.

L'utilisation d'une carte bancaire est à privilégier plutôt que de l'argent liquide. Elle permet de limiter les risques de perte ou de vol, de faciliter le suivi des dépenses et d'éviter la manipulation de sommes importantes en espèces. Ce mode de paiement favorise également une gestion plus responsable et plus sécurisée de l'argent de poche tout au long du séjour.